Disculpe: Quien le envia respetuosamente esta carta, puede ser un ciudadano que nació y vive en Europa. Puer latine-americano radicado aquí hace varios años. Puede ser tambien, porque no, alguien que nació en su monta terrua-; qui a pesar de quere entrafablemente la partira, ha tendo que enigira.

Los europeos porque lo vivieron directamente o en la persona de sus familiares: los atros, porque algo hemos podirio lee mucho hemos conversado con quenes lo padecieron, por todo eso, señora, podemos habíarie de lo que fue aquí el fascarina.

Contenares de miles de persona revuerdan con horro los giopes en la puerra algum macragada, la llegada de la Vestado-para llevarse à sus padres o para secuestrar a sus hijos. De muchos nunca más signeron nadar, à otros, pudieron velarios con sus restos bábaramentes finuldados. Aquí se cuente lo que Lieron los campos o enceneriación los presos rapidad sus restos bábaramentes finuldados. Aquí se cuente lo que Lieron los campos os enceneriación los presos rapidad qualiforma, que perdian su nombre y empresaba a ser ilamados por un námero. Lambeto se recercida que muchos estigación por que orros perferian el succidio a vivir Vatados como bestada. Aquí, sefora, as ercada a largia restor de forbiras principio da satiendacamente contra hombres y mujeres por el são necho de dissentir con un regimen, uno de nuyos ded vigos sosterida que una mentira repetida ami veces se transforma en verdad.

Aquil, vicilaban a una mujer defante de su marido do a asa más defante de su mater, equi, los hobres estos fortunado unte fa presencia horrorisada de su esposa, de su hipito, in fort a manera, la desegueración de no trener trabajo, la angostita dera hamber. Esan los tempos en que ese regimes siniestro que fue el nazidaxiosmo, enlutó a El opia, cuando parecifa invericible, cuando todo indicada que las apoderarse del mundo entreo.

Y muchos aqui, señora, fueron protagonistas directos o escucharor, el relato de sus mayores acerca de lo que la gente fue haccendo, cuando parecla que nadas se poda hacer contra tanto salvajismo. Con o con medo, al con mucho miedo, en silencio, um condiante el secreto a nada que no fuera de la confianza más absolurs, en la cabeza y en el corazón de la gente fue creciendo el odio a los verdugos, el ansia de terminar con ellos.

Y como siempre ha pasado, adn en los momentos más negros de la historia; señora, hubo quienes desde adentro de la gente porque eran parte de ella, se pusieron al frente eminieron pisita. Pareción (ocusi "bon sicópatas") nabrá dicho más de uño. En aquellos negros tiempos los verdugos se sentíar invencibles. No se imaginaban cómo iban a terminar-

on equention regros usempos no verdogos de sentiar invencioses. No le inaginadar como idan a terminar, May, señora, Europa está salpicida de moniture fru y de piazas, de cimbas y de piazas, que nacem metiona de pequeños y grandes hechos, con los que se fue forgando la "termina". En againo lacos se rinde homenaje a un grupo de guerralieros que vodo un tren cargado de armanentos. En otros i-o recicerda unh hegis de trabajadores contra el ocupante extramento montros de la respectadore contra de compante extramento mativos co partiotas. Hay logares, hay pictos, hay películas, que rinden homeraje a la enferteza y diginado de quienes superior in cumbia, no guienes superior elegir la nutiente antes que la tarcición. Hoy recombienteza y diginado de quienes superior in cumbia, no guienes superior elegir la nutiente antes que la tarción. Hoy recombiente actual perior su considerador el considerador de considerador el sobre de la serior de la desta de la considerador el sobre de la considerador de considerador el sobre de la serior de la serior de la serior de la considerador el considerador de la serior de la serior de la serior de la serior de la considerador de la considerador de la considerador de la desta de la serior de la serior de la considerador de la terralidad de la considerador de l

costó tiempo y costó sangre. Cuanto más aislindo estaban, más criminales se volvieron. Parecla que tenlan todo de su lado. dió les faltaba la razón y la verdad. Parecia imposible. Pero se logró. Y justed sabe, señora, que los nazis terminaron

Cuando en Madrid o en Amsterdam, en Roma o en Berlin, en Estocolmo o en Nueva York, en Londres, en Caracas, en Méjico o Paris alguien lee la prensa y se enterá de lo que está pasando en ese runción de America, comprenda señora que le es inevitable hacer comparaciones.

inevisione nacer comparaciones.

Como dazante la segunda querra mundial, como en la Alemania de Hitler o en la Italia de Musiolini, en vuestros palles los servicios de segundad ser tragan el presponsto nacional, como una telarida, los mandos militares se una dideriando de los servicios de segundad se tragan el presponsto nacional, como una telarida, los mandos militares se una dideriando de los cargos póblicos. Van pasandos minnos provadas, servicios que antes estahan en mando de Estados. Intericcituales noncividad en el mando son expulsados de sua esterdiar y algunos están en prisión, mientras los mediocres y obsecuentes pasan a singir la enseñanza y los minõis son obligados a formar parte de paradas militares. Es argulturas e la lista de prenar alcasizada Hina descoupación creece. Bajan ios alazinos para el obere o parades militares. Es argulturas el igran capital. Servicios de presión social, centros de assistencia medica, que la lucha de los trabajadores consiguid que estovieran entre los mejores de mundo, padecen hoj la impritudo y la vernalidad de los individendes consiguid que estovieran entre los mejores de mundo, padecen hoj la impritudo y la vernalidad de los individendes consiguid que estovieran entre los mejores de mundo, padecen hoj la impritudo y la vernalidad de los individendes consiguidos de la labar con sus hijos y por hijos que quieren saber que ou cirre con su padres. Y socide el mes de abrillo, jectora, en el No de la Plata, con sus cuerpos mutilidom con signos de haber recubido las más crueles toruras, siguen apareciendo cadiveres flotando.

con agno- de haber ""cultod las más cruzies trottas, aguen apareciendo, cadeveres flotando.

Unterd sabe, señora, que en los diturnos años es cada vez más unterna la coordinación entre los servicios de seguridad de las dictadoras del Co. 3 Sur de America Latina. Y la Argentina, además de ser un territorio donde las fuerzas populares resisten la persecución más despadadas, se ha convertudo en centro de represent donde operan con absoluta libertad los criminales a sueido de las dictaduras de la región. All fue asesmado por agentes de la DINA de Pinochet, el Gral chieno Augusto Prats, y secuestrada e diregente del Movimento de l'opierda Revolucionaria a Eggardo Enriquez. Allí murd a mando eto sa gentra de Banzer. «""> 31 Juan Jode Torres en Presidente de Bolivia X. "alli, sefora, desde (19%, agentes policiales y oficiales de tas PF. AA. uraguayas actuales con carbo blanca secuestrando, entra mós assistando opsiciones a la dictadora."

us guerpas actuam con carta bianca secuestrando, torturando, asesinando opositores a la dictadura.

A lines de 1974, a su llegada a Suecia, la Señora de Banti declara haber reconocido el caddiero de su marido Daniel y los corepsos de Guillerimo Jabil y Liux Latrónica. Habban sido secuestrados el 12 de setiembre de 1974, junto con Nicanor Romero y Riverta Moreno. El 28 de noviembre de 1974, es secuestrado Natalio Dergan, uruguayo de 52 años (a misma noche de traditional de propositional de 1974), es secuestrado Natalio Dergan, uruguayo de 52 años (a misma noche de traditional de 1974), es secuestrado Natalio Dergan, uruguayo de 52 años (a misma noche de traditional de 1974), es secuestrado Natalio Dergan, uruguayo de 52 años (a misma noche de traditional de 1974), es secuestrado en la carenda de 1974, es secuestrado Natalio Dergan, uruguayo de 52 años (a misma noche de 1974), es contra de 1974, es secuestrado en la carenda de 1974, es secuestrado en 1974, es

El día 20 diciembre de 1974 aparecen acribillados a balazos en la localidad de Soca, Gracieta Estefanell, Héctor Brum, y espaso María de los Angeles Corbo, Mirrha Hernandez de Carcla, y Floreal, su esposa. Nunca se supo más nada de su peque hijo Amaría, que tenta 3 años cuando fueron secuestrados sus partes. La desaparición de todos ellos tuvo lugar en Boen Aires, habiendo constancias de que estaban en poder de la Policia Federal Argentina.

La activa movilazación de su compoñera, imputid que uno de los dargentes de la resistencia uruguaya. Hugo Andrés Cores, fuera asserinado. Nabla ado detendo por elementos que se demiticaron como pertencemiera la custoda de la Preciden Argentina, quienes lo entregaron para que fuera interrogado y torturado por oficiales de las FF. AA, uruguayas. Luego de 8 meses de detención en un Penal argentino, sin casas no proceso, se dottos su libertado.

ontindan pressa en espaits rumerotos opositores, entre los que cuentan Andrés Cultelli, Mario Eschenique y Anbiac Crist. Efination Mazzuchi Frantaches, Nebbo Melo Ciesta, desaparcición el 3 de leberor de 1974 en beneno Arres, y del Dr. anuel Liberoff, secuestrado también en Argentina el 19 de mayo de 1976, nada ha logrado saberse. Todo hace pensar que na lado asensados, Como todo indi ca que asensado ha sido Higo Mendez, dringente del Congreso Divero Textil.

El 19 de abril, en una calle del barrio de Barracas en la capital argentina, aparece accibillado a balazos el cuerpo de Telba Juarez, militante de la resistencia uriguaya, desaparecida días antes al igual que sus compañeros Eduardo Chizzola y Ary Cabrera, de los que nada ha logrado saberse hasta el presente.

Cabrera, de los que nada ha logrado saberse hasta el presente.

La madrugado de 12 de mayo de 1976, en la autopista Deliopiane en Buenos Aires, aparecieron à caddieres dentro de un auto abandonado. Se trataba del Senudor del Frente Ampilio Zelmar Michelini, consecuente defensor de los pressa políticos de derechos himanosi el Presidente de la Camara de Dipuridado Rectro Guitereres Ruza, integrando del sector del Desarbo Mocional, liderado por el Senador Wilson Ferrere A Natinates. Junto a el los habían sido fusilados William Whitelaw Blanco Logramen Rosario Barredo. Todos sellos, junto a 3 pequeños hipos de estos difirons, habían sido escribardos del antes. Ligitotesa movilización local e internacional, logró salvarle la vida a los 3 pequeños, que días despoes fueron recogidos por sus familiar en una comisaría de Desendo Aires.

La maestra Elena Quanteros, militante de la resistencia, casi logra escupar. Es acodar u tosa iorma de oposición.

Le maestra Elena Quanteros, militante de la resistencia, casi logra escapar. Es acoda por la fuerza de la embajada Venezuella en Montevideo por agentes de la policía política del L'urgusy, hecho que motiva la ruptura de relaciones er ambia palase. In escu días un detendido en el Urgusy y en la Argentina, numerosos obercos y estudiantes de la resusta urgusya. Entre ellos se cuenta el periodista Enrique Rodríguez Larreta, la maestra Margarita Michelini, Sara Men Lompolio y su Nilo Simón Antonio.

Entre los meses de marzo y octubre, en todo el mundo se denuncian las desapariciones en la Argentina y en el Urugu más de 80 patriotas organizados para resistir a la dictadura y luchar por la victorio del queblo.

más de 80 patriotas organizados para resistr a la dictatora y nuchar por la victoria en presidente de la filia de la victoria del Filia de la filia del filia del

oda la gente bien nacida en el mundo, se horroriza ante estos crimenes. Como ayer. Cuando se fue scorendo de lo gre era guaz la bestia naza.

enteni", respondia Hitler. "Son calumnias!" aba histérico el coro de escribas de los nazis. "están contra Alemania!" "Están a sueldo de la subversión internicional!"

no ahora, cuando el gobierno uruguayo vocifera que toda la prensa del mundo y que los organismos que se ocupan de los los humanos, que el Parlamento norteamericano, están todos contra el Uruguay, al servicio de la sibversión.

Gerardo Gatti, fundador de la Comención Nacional de Trabajadores del liruguas (C.N.T.), ex-director del diario "Epoca", dirigente deligio realsterible urgiustya, calificado por la dictadora como "el ilder sedicioso" is brucado le los ditimos afior", fue detendo por la Poligia Federal Argentina el 3 de junio de 1976 en Bs Aires. Un mes desperi trades-rar arguntario de los más queridos lideres opereos de la resistencia, infegrante del Secretariado Ejerutivo de la CNT. "Scrietario General del Sindicato del caucho (FUNA-FIRESTONE), tedo Dustre.

em e pellors, debe conocer a más de un amigo, a más de un familiar que emigró del Uruguay. Que, como más orientales, fue corrido por la faita de tranasjo o por la persecución política. Vastington Pérez, obrero de PUNSA, dirigente sindical, es uno de ellor. Pérez seguritos – ne la Argontina, garando al susteno para su familia, sendiende di una dequira de Ba Arez si no hubera "a a pi-pear a su puerta, de madrugada, una comisión de militares y pol uruguay o y agentinos. Pero a el lo habian esigo lo. Liegaron fuertemente armadon. Las numerosas detenciones que un como de la comisión de militares y pol uruguay o y agentinos. Pero a el lo habian esigo lo. Liegaron fuertemente armadon. Las numerosas de teneciones que un una comisión de militares y politica uruguaya. Se in levaron Las muerosas detenciones que terminada, jerarca de los caminas policias politicas uruguayas. Se in levaron Los amentaras de mentre. A el y cercio que vela. Tirado al suelo, con barta de varios días, sin poderes movem con el carriado el la clase oberea y la resustencia uruguaya.

Y entonces, los militares y policias uruguayos y argentinos le comunican a Pérez que para salvarle la vida a Gerardo Gatti, él debe oficiar como intermediario entre ellos y los opositores a la dictadura uruguaya.

Pérez deberá comunicar a los compañeros de Catt que sus captores exigen como rescate una multimilionaria suma de déderes. "Los militares argentinos y uruguayos empiean los nétodos de la mafía siciliana", dr.3 luego "FRANCE-SOIR", un diatro de Parfo que edita li militáry nedio de rejembares.

otario de raris que edita i milion y meuto de ejempiares.

Washington Pérece o secuestrado varias vicen más. A la luz del día. En la esquina donde vende diazrios. Ante lu exigencia de los companeros de Gatti sus captores, dispuestos a cualquier cosa en el intento de cobra? Z miliones de diálazes, envlan la presente foto. En ella, Pérez junto a Gatti ostitucien en una mano in diazrio diátado varios días despuestos que el dirigento en una mano in diazrio diálado varios días despuesto, que el dirigento en recurso de resistencia forera apresado por la Policía Federal Argentina. Varios días después que la Justicia argentina, ante un recurso de esta después de persentido negata so defere, dis varios días después de que ante la presencia de una delegación de organismos internarios. El productivo de productivo de desde Europa, y Ministro de Listicia argentino, pracras invules y initiates del policio de considerado d



entre structure de la description de avec de la carron de après province de escription de l'évenue. Este lato recorrido et mundo. Ha vido publicade en los principales dantos y resistas. Contituye una prieba más de la infamia a la son capaces de llegar los gobiernos criminales con quierne ents complicados un mando.

Ahora, en su comunicado, los militares uruguayos dicen de Gerardo Gatti que se "auto-secuestró"

res Ustrel, ya lo sabe, señora. Nadio les cree. Está la toro emo puede a tratta Mashington Péres, que logrando eludir la rencección y la amenaza de los servicios des gegianda, decentra de producto de la production de especial los que fue testigo y protagonista. Su simple relato condena a esus gobernos y a ha fuerzas policiades y militares. Todos los son criminades de guerra.

A usted, señora, no le debe pasar separamente algo muy distunto de lo que a todos los hombres y mujeres del murdo, creyentes on, non curre al l'legando estas techas, La proximitad del fini de los o para todos motivos de reflesado, hacemos por estos tiempos mestros más o menos domésticos balances del jaño que termina. Y en la cabeza se nos juntan los planes, los ligora, que el año que empleza aparimono convertir en resultada.

a disculpar, señora, si por una vez nos permitimos entrometernos de una tan Intima reflexión como es ésta...o cierto es no conocemos con esactitud cual es el grado de compromiso que vuestro marido tiene con la dictadura clivico-militar que una plaga, hoy se lanza contra la patriza oriental.

Tal vez esto compromisos sean muy parciales. La confusión o el miedo, la incertidumbre o las presiones más diversas, temor a no saber cómo sustentar de otro modo el presupersto familiar, pueden haber empujado a su marido a converturse cómplice imoultantar o y parcialmente no consciencie, de forque hy has enrejade el tingulay.

es or a sal, seño, trate de salvarío. Porque recretadolo a él tumbién eccontrat, state de camino de su propia salvación, sobre todo, le aborracía a sua hijos un trate presente y un negro futuro. Si está a tiempo, señora, trate de que su marido mpia para siempre con los enemigos de la patria. Recomiendele que busque otro trabajo, el que sea, pero un trabajo nacido, donde nada tempa que ver con los que hoy se han do convirtiendo en los sepultueros de la Patria.

Tabajo construires terga que ver con los que hoy se han ido convirtiendo en los sepútiveres de la Patria.

Se agra, usted pode dempesar a mirar el futuro con esperanza, siundo en estas fiestas este reunda la familia, no sentrá el vo de que entre los visos hana quenes directo o indirectamente exan responsibles de tanton hogieros destroados en el año que empreza, ciando vecinos, familiares, es-antigos, se vayan enterando que su murido renpú con ellos, usted verá que poco a poco, podr los estrad necessivados el saludos, que, (figicamente poco a poco, podr la restablecendos las contantas amiradas de odio contendas que usted notaba a su afrededor, se posifar in atenuando. Y lo que es más importante, señoras sus minos ya no crecerén ilevando sobre sus inocentes espaídas, la triste cruz de ser hijos de aiguien que fue cómplice de tanto crimer contra el pueblo.

Si la stracción en otra, si usted tiene la degracia de que su mando sea Coronel, Ceneral o Hrigadieri, de que su tipo sea Mayor o Capitalis o susedo ha tendo la mala suerce de haberne casado em alguno de los civies que mos integran los cuadros activos de la dictadura, si eso es así, sefora, discribenos el atrevimiento de permitirnos hacerle una recomendacidos aphitrese, aphitrese registamiente de su lados, vidas en on sus miños.

sporters, sparters rápidamiente de si Iado, váyase con sus hinos.

Porque civil o militar, quien detenta cargos en este goberno tiene las manos sucias. Porque ordend las torturas contra miles de orientales o porque las ejecuto directamente. Porque con su pluma Limitó decretos contra el públio, o porque con su cabeza ideó planes para que en la enteñanza y en la económia, en la saula póblica, en el comercio y en las relaciones exteriores fueran aplicadas por la patota criminal que se ha adueñado del país. Si esto esta defora si mando esta condenado. Su nombre y a integra la listas negra: La meniora de la gente impedirá que ningua o de cilió se salar. Cestado tiune el escamiento, todo ellos serán sometidos a justico público. Y cuando enfrenten al Trib and del Nuello, para ellos no habas do ridos nibada perción.

Hoy, señora, ese día puede parecer muy lejano. La brutal represión existente en el Uruguay, la impunidad con que la dictadura viene actuado, los serios y ciertos golpes recibidos por la resistencia pueden bacer parecer imposible que la victoria del pueblo se concrete.

Coundo su marido les esto narta, tal vez le diga que no hay que hacerle caso. Que el gobierno está firme. Que la opos está liquididad. Si espone dine, nomiendero o nalga a dar una vielta. Si observa bien no le va a costar darse cuenta de no ha habido en el Uniquay un gui error más ocado que éste, republiado por las grandes mayorfas nacionales. Que como astalado, guello que lo nas si o estucionon non en les mals brutal.

male ou ne la maior en para, Lete prospirates. Digate que le cuente cómo se polean entre ellos. Cómo disputan generales brices como como con considerados y motos, cómo cunto y poros tratam de entenderse con la cámara de la como como como como como considerados. Os principales accionentado de las procesas de las pro S. 19 1.

word, experimente con is proces. y la veralidad. Hasta ahora, es cierto, ha golpeado la resiste

The control of parts and the best sold of the control of the contr econoce que el costo de vida aumentó en un 54%. La e pagar 3,300 pesos por un kilo de carne, 590 pesos vios crece cada día, casi tanto como el ejército de un como lacer para pasar sus du nes años trabaja 4

Están sola de un ma derro la il los gotoer recinid is latrica in commiss. Plandicetto, qua militar incluintos. Per missi are in discontrolo del sola les queda esta fuerza. La partique las factos las accionos his en militar que de la companiona del companiona de

alenrosi ar - pie li lietto. Ast señora te probla Mussolini, Milij trente se sonda. Muy seguro fla remirió y lillanos del pueblo, y esculta el pueblo termino con e